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Numéro 1 Année 1897 1er Juin

BULLETIN
DE LA

SOCIÉTÉ PÉDAGOGIQUE GENEVOISE

Assemblée générale du 4 Février 1897. petite salle
de l'Institut.

Présidence de M. Lucien Baatard, président.

1° Communications du Comité.

La candidature de Mlle B. Girard, stagiaire, présentée avec
préavis favorable du Comité, est acceptée à l'unanimité.

2° Rapports annuels du Président, du Trésorier
et du Bibliothécaire.

Ces trois rapports, présentés par MM. Baatard, Constantin
et Pautry, sont adoptés.

M. Pautry, bibliothécaire, voit les livres nouveaux affluer
sans que nous ayons une place suffisante pour les loger; il
recommande vivement l'achat d'une vitrine nouvelle.

3° Rapport de la Commission de gestion.

M. Reymann, rapporteur de la Commission, adresse au
Comité des remerciements pour la bonne marche de notre
société. Les divers sujets traités dans nos réunions ont donné
lieu à des discussions des plus interessantes. En ce qui
concerne l'enseignement religieux, nous ne nous sommes pas
trouvés d'accord avec les résolutions du Congrès: la conclusion

que nous avons adoptée à l'unanimité a suscité dans l'un
des journaux de notre ville une petite polémique dans laquelle
le dernier mot est resté à notre société.

Pour l'organisation de la soirée, le Comité a tenu compte
des observations présentées l'année dernière. La soirée a eu
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encore plus de succès que celles des années précédentes, et
elle a produit une recette de fr. 08, qui a contribué à couvrir
une partie des frais. — M. Reymann regrette que l'Exposition
nous ait empêches de faire la traditionnelle sortie d'automne;
il engage le prochain Comité à ne pas laisser cette partie de

notre programme dans l'oubli.
La Commission a constaté avec regret que certains sociétaires

négligent de payer leurs cotisations; elle leur recommande

de se mettre en règle afin d'éviter l'application du

nouveau règlement.

4° Election du Comité.

M. Pesson voudrait que nous eussions davantage de contact
avec les autres associations pédagogiques romandes. Nous
aurons un congrès dans deux ans, et il se pourrait que cette
époque fût marquée par une crise au point de vue romand.
Il serait désirable de donner à notre Comité une influence
plus grande, en y accordant au Comité central une représentation

aussi large que possible.
M. Hunsinger désire aussi voir se renforcer l'association

genevoise, car nous devons dès maintenant envisager comme
une éventualité bien probable la nécessité de créer chez nous
un organe pédagogique.

M. Pesson regrette de voir se manifester de divers côtés des

signes d'affaiblissement de l'union des associations romandes.
Il faut réagir contre les tendances particularistes, serrer les
coudes et accorder toute notre confiance à VEducateur, qui
reste notre organe régulier.

Après ce court échange de vues, il est procédé à l'élection
du Comité.

Au premier tour de scrutin sont élus :

MM. Rosier, Constantin, Pautry, Baatard, Grosgurin,
Mégard, Thorens.

M. Baatard est réélu président.

5° Nomination de la Commission de gestion pour 1897.

MM. Levant, Moser, Schmidt, Lescaze et Compagnon sont
nommés par acclamation.
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6° Propositions individuelles.

M. Henri Jaques, empêché d'assister à notre séance, a fait
par écrit la proposition d'une refonte complète du catalogue
de notre bibliothèque; un exemplaire de la nouvelle édition
serait remis à chaque sociétaire.

Cette proposition, fortement appuyée de tous côtés, est
adoptée à l'unanimité. Le Comité est chargé de la mettre à

exécution.
Séance levée à 4 h. 1/i. Louis Grosgurin.

Rapport sur l'activité de la Société pédagogique genevoise
pendant l'année 1896, présenté par M. Lucien Baatard,
président.

Mesdames et Messieurs.
1896 fut avant tout l'année de l'Exposition nationale. Pendant

les six mois que durèrent ces grandes assises du travail
suisse, votre Comité laissa les organes de notre association
dans l'inaction la plus complète.

Vous reconnaîtrez sans peine qu'il y aurait quelque injustice

à l'en blâmer. Ne l'auriez-vous pas taxé d'excès de zèle,
et même d'une légère teinte d'outrecuidance, s'il avait cru
nécessaire de vous convier à venir, selon l'habitude, discuter
méthodes d'éducation ici, en la petite salle de l'Institut, alors
que les galeries du groupe 17 vous offraient leur superbe
enseignement de pédagogie comparée, alors que les procédés,
les produits et les chefs-d'œuvre de l'agriculture, de l'industrie

et de l'art, sollicitaient vos yeux avides d'apprendre, alors
qu'enfin le coquet village établi au-delà d'Arve — et ce n'était
certes pas l'attrait le moins puissant de l'Exposition — vous
invitait à aller reposer vos cerveaux fatigués dans son brouhaha

plein de griserie, en vous donnant — si vous cédiez à

ses séductions — la patriotique excuse d'avoir voulu rendre
un pieux hommage à la Suisse alpestre!

Mais si nous avons tenu peu d'assemblées générales, en
revanche nous y avons traité des sujets de toute actualité et
d'une importance primordiale, qui ont donné lieu à des
discussions fort nourries, d'où sont sorties des conclusions précises

et bien étayées.
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